
各位早安！今天我们灵修《约翰⼀一书》3章11-18节，这是
我们第⼆二次来读《约翰⼀一书》第3章，求上帝带领我们。

今天这⼀一段经⽂文跟当下的实际关系仍然极其密切，我们前
边提到约翰要在教义上和在基督徒的公义⽣生活上，特别来
勉勉励⼤大家显出跟属魔⻤鬼⼉儿⼥女女的不不同。那接下去，约翰就着
⼒力力呼吁另⼀一个神的⼉儿⼥女女的重要特质，也就是要切实去爱。
我们对这样的话⽼老老觉得是⽼老老⽣生常谈，每个基督徒都觉得⾃自
⼰己都很了了解，但是今天我们实在很有必要，来去明⽩白《圣
经》到底是如何来谈到这样的爱。
 
爱是⼀一个最被滥⽤用的字眼，不不管是信的还是不不信的，常常
都在滥⽤用这个字，但是⽼老老约翰在⽤用这个字，他⾮非常强调的
是⼀一种国度和阵营的视野。也就是说，约翰先关⼼心你到底
是属谁的阵营，是属上帝的阵营呢？还是属撒旦的阵营？
他在上边已经来解决这样的问题，借着我们是不不是承认耶
稣基督道成⾁肉身⽽而来，在教义上回归使徒的教导，来看我
们是不不是属于神的⼉儿⼥女女；其次他也很强调，我们是不不是不不
再屡屡犯罪，⽽而是⽴立志过公义圣洁的⽣生活？这⼀一点也可以
来显出谁是属神的⼉儿⼥女女，谁是属撒但的⼉儿⼥女女。⽽而不不少的⼈人
离开了了有形的教会，离开了了恩典的国度，其实就已经判明
他们根本就不不是神的⼉儿⼥女女，因为我们也常说，通常在教会
之外没有救恩。所以约翰是很强调这样⼀一个属谁属什什么的
阵营作为⼀一个根基，那正因为有⼀一部分⼈人愿意做神的⼉儿
⼥女女，那他们所充满的爱，就是主耶稣基督洗净了了⼈人的罪、
流出宝⾎血，让⼈人的不不法不不义都被洗净，从⽽而被主的圣爱来
充满。
 
正是在主的爱的激励和充满之下，约翰就打消了了⼈人们⼀一个
常⻅见的误解。什什么误解呢？不不少⼈人常常觉得，我是持守真
善美爱，我也是去分享真善美爱，所以这个世界就理理应给
我有⿎鼓掌、有欢呼，既然我是为了了神、为了了信仰、为了了爱
去做，那这个世界就应该来回报我、承认我、接纳我，甚
⾄至是不不断⿎鼓励我。但是⽼老老约翰认为，这是⼀一种幻想，为什什
么呢？因为这个世界是被魔⻤鬼、邪灵、撒但⽤用⼀一种属灵的
权势来掌控，他们的⾏行行为本身是恶的，所以他们也恨那些
⾏行行善和去真正爱的⼈人。所以不不管神的⼉儿⼥女女是做怎样的举
动，在他们看来都是跟他们相悖的，所以他们⼀一定会压迫
属神的⼉儿⼥女女。这就造成了了⼀一种很艰难的局⾯面，什什么局⾯面
呢？就是⼀一个⼈人不不去同流合污，愿意⽴立志去爱的时候，也
切实去爱的时候，反⽽而就遭到了了更更⼤大的逼迫和愤恨。所以
这实在是对⼈人性、对世界极深的透视，透过这样的透视，
我们就⼀一下⼦子明⽩白了了，原来真正的被主的爱充满然后去分
享去爱，其实这就是在⾛走⼀一条⼗十字架的道路路。我们不不要再
对世界对⼈人性抱任何幻想，⽽而是要⽴立志因着爱⽽而受逼迫，
不不是因着作恶⽽而受逼迫，更更不不是因着恨⽽而受逼迫，乃是因
着爱⽽而受逼迫，这样就以恩典以真理理胜过了了恩怨和谎⾔言。
 
所以当我们因着义，因着光，因着爱⽽而受到逼迫的时候，
反⽽而表明我们是⾏行行在光中，是⾏行行在爱中。相反，若是我们
传福⾳音别⼈人很轻易易就接受，我们去爱，别⼈人就给我们那么
多的荣誉、鲜花、掌声，这可能就表明我们⾛走错路路了了，要
么我们的信息传错了了，要么我们的爱的⾏行行为也已经妥协
了了，要不不怎么会这么受到热烈烈欢迎呢？我知道，有的教会
的确发⽣生过这样的事，⼀一些同⼯工因为在教会中有艰难，所
以到社会上去服侍，教会也资助他们去做⼀一些慈善的举
动，结果没想到，这样的慈善的举动因为拿⾛走了了福⾳音，拿
⾛走了了真正的合乎《圣经》的根本理理念，所以反⽽而⼤大受欢
迎，于是就被某些相关的部⻔门所接纳，从⽽而进⼀一步来限制
不不可以有任何基督教的理理念。于是，这样的⼀一种所谓的⾏行行
为就⼤大⾏行行其道，反⽽而就夺去了了很多本来在教会服侍的⼈人的
⼼心！他们的也把这当成是神赐福的记号，以为越顺利利越成
功越做⼤大越说明神参与期间！

但是根据约翰这样的⼀一个思路路，我们倒是应该警醒，也要
来重新考量量⼀一下，所以，约翰就提醒说，是⾮非常艰难的，
照着主的命令去爱，但是不不管多艰难，我们总要⾏行行动，为
什什么呢？因为主为我们牺牲和流⾎血，从此，我们就知道
了了，这就是真正的爱。因为⼈人为朋友舍命，没有⽐比这个⼤大
的，这是主耶稣在《约翰福⾳音》所提醒你我的。也让我们
看⻅见连世⼈人都知道，为所爱的⼈人去舍命就是爱的⼀一种表
达，也就是要有实际的⾏行行动和付出，⽽而不不只是在⼝口头和⾔言
语上，约翰就借着每个⼈人都能懂的，这样⼀一种通⾏行行的常识
来提醒，基督徒要带着主的爱⾛走⼀一条⼗十字架的路路，然后去
真正分享和施与，真正⾏行行动和付出，这样就让我们理理清了了
约翰的思路路。
 
借着约翰这样的⼀一个极其美好的思路路，我们就特别要来多
说⼏几句句。基督徒有了了神的爱，有了了基督的爱，不不应当为⾃自
⼰己⽽而活，应该是为他⼈人⽽而活，当然每个基督徒都愿意为上
帝活，上帝多可爱，⼜又是真理理和光，但问题是这⼀一位真理理
和光的上帝，命令我们为不不可爱的⼈人⽽而活！这⼀一点，我们
是不不愿意做的，但是不不管主耶稣、提摩太、保罗、约翰，
他们都是这样去做，也都是这样去提醒，因为末世的特点
就是⼈人专顾⾃自⼰己，⽽而不不愿意去真正的舍⼰己！

1970年年代著名的基督徒呼叫学家、布道家、作家家薛
华，在其名著《基督徒的标志》⼀一书中就有这么⼀一段话，
⼤大声疾呼：

“历时历代以来，许多⼈人⽤用各种不不同的象征符号来表明他
们是基督徒，有⼈人在外套的翻领上，别上某种标志，有⼈人
的脖⼦子上挂项链，甚⾄至有⼈人梳理理特定的发型。当然，如果
他觉得有这种呼召，这些东⻄西都没什什么不不对，不不过，基督
徒有⼀一个记号，胜过这⼀一些。不不只是为了了某个特殊场合、
特殊时代使⽤用⽅方便便⽽而想出来，⽽而是⼀一个放之四海海，历史历
代教会都使⽤用的记号，直到耶稣再来，请问在记号是什什么
呢？耶稣在他事⼯工的尾声，展望⼗十字架上受死、空坟墓、
升天，知道⾃自⼰己即将离世，他开始预备⻔门徒的⼼心，迎接即
将到来的事，就在这时他很清楚的说明，基督徒最明显的
标志应该是什什么？‘⼩小⼦子们，我还有不不多的时候与你们同

在；后来你们要找我，但我所去的地⽅方你们不不能到。这话
我曾对犹太⼈人说过，如今也照样对你们说。我赐给你们⼀一
条新命令，乃是叫你们彼此相爱；我怎样爱你们，你们也
要怎样相爱。你们若有彼此相爱的⼼心，众⼈人因此就认出你
们是我的⻔门徒了了。’这段话表明了了耶稣赐给基督徒的记
号，不不⽌止是某个时代、某个地点，⽽而是所有时代所有地⽅方
直到耶稣再来。所以这正是上帝给我们的明确的命令和明
确的记号。”
 
主耶稣说：“⼈人为朋友舍命，⼈人的爱⼼心没有⽐比这个⼤大
的。”约翰也说：“凡有世上财物的，看⻅见弟兄穷乏，却塞
住怜悯的⼼心，爱上帝的⼼心怎能存在他⾥里里⾯面呢？⼩小⼦子们哪，
我们相爱，不不要只在⾔言语和⾆舌头上，总要在⾏行行为和诚实
上。”各位！听到了了?保罗向腓⽴立⽐比教会推荐以巴弗提的时
候也说：“我想必须打发以巴弗提到你们那⾥里里去。他是我
的兄弟，与我⼀一同做⼯工，⼀一同当兵，是你们所差遣的，也
是供给我需⽤用的。他很想念你们众⼈人，并且极其难过，因
为你们听⻅见他病了了。他实在是病了了，⼏几乎要死；然⽽而神怜
恤他，不不但怜恤他，也怜恤我，免得我忧上加忧。所以我
越发急速打发他去，叫你们再⻅见他，就可以喜乐，我也可
以少些忧愁。故此，你们要在主⾥里里欢欢乐乐接待他，⽽而且
要尊重这样的⼈人；因他为做基督的⼯工夫，⼏几乎⾄至死，不不顾
性命，要补⾜足你们供给我的不不及之处。”
 
我们也看⻅见保罗这样⼀一种深情，以巴弗提爱他就照顾他供
给他需⽤用，⽽而以巴弗提病了了，他也盼望他能够从病中好
转，也为着他能够病好转⽽而感到喜乐，所以真正的爱就是
在别⼈人的需要上看到⾃自⼰己的责任，⽽而不不是忙着在边上指⼿手
画脚，在⼀一些虚幻的⽹网络空间做教义的警察，⽽而忽略略了了真
正的去爱。当我们真的去分享去爱的时候，我们才能证明
我们是主的⻔门徒！
 
我们⼀一起来祷告：“天⽗父！谢谢你藉着⽼老老约翰使我们有这
样的看⻅见，不不要像该隐杀了了他的兄弟，为什什么杀了了兄弟？
就是因为⾃自⼰己的⾏行行为是恶的，也不不愿意去爱，只想爱⾃自
⼰己。天⽗父，求你改变我们的冷漠、⾃自私、⾃自我中⼼心，乃是
让我们靠着基督的恩典切实去爱，使我们这冷漠⾃自私的每
⼀一个⾃自我，能真正去爱⼈人如⼰己，愿你动⼯工带领。祷告奉主
耶稣基督的圣名。阿们。”
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